

## Gestión Comunal

Con Papudo en el Corazón, seguimos avanzando



www.municipalidadpapudo.cl

Edición Nº 6, diciembre de 2011, Papudo, Chile

# Más de 20.000 personas se deslumbraron con gran espectáculo pirotécnico de año nuevo

Carabineros de la comuna destacó que no existieron hechos delictuales durante la celebración.

Familias de distintos puntos de la provincia comenzaron a llegar desde muy temprano a la costanera de Papudo para así poder apreciar el espectáculo pirotécnico organizado por la Municipalidad de Papudo y que para este año tenía guardadas grandes sorpresas.

Antes que el reloj marcase el inicio del 2012 se podía apreciar una multitud expectante, que con ansiedad esperaba la llegada del nuevo año y con ello los primeros fuegos artificiales que iluminarían el cielo papudano. Y así ocurrió, justo cuando más de un niño le preguntaba a su papá cuanto faltaba se escuchó un estruendo y el posterior destello pirotécnico. Así comenzaron más de 30 minutos de un show inolvidable, durante los cuales se detonaron 2.500 bombas y se pudo apreciar una deslumbrante cascada que cruzó toda la playa chica.

Media hora después del comienzo los miles de asistentes demostraron su gratitud con el municipio y su alcaldesa al brindar una gran ovación por el show preparado, el que, sin duda, ha logrado posicionarse como uno de los más grandes de todo el país.

El evento -que comenzó a las 22:00 horas con música puestas por un dj, para luego continuar con un video promocional de las actividades que el municipio ha preparado para este verano y el saludo de la alcaldesa de Papudo, Rosita Prieto- continuó con un show bailable que se extendió hasta las

cuatro de la madrugada y donde la multitud pudo bailar al ritmo de las tradicionales cumbias que acompañan la celebración de año nuevo.

La máxima autoridad comunal destacó que: "Este año superamos todas las expectativas. El público; que sobrepasó las 20 mil personas, según datos entregados por Carabineros, se

comportó de manera ejemplar"

"En Pullally también tuvimos un espectáculo de fuegos, que duró más de 15 minutos, y un baile con orquesta. Esto es una muestra de la preocupación que tenemos por brindar espacios de entretención en toda la comuna", agregó Rosita Prieto.

El buen comportamiento de las familias que llegaron hasta la costanera fue informado por Jorge Albistur, Capitán de la Subcomisaria de Carabineros de Papudo, quien detalló que durante la celebración no ocurrieron hechos delictuales y destacó la excelente organización del evento y las medidas de seguridad tomadas para la eventualidad tanto por la institución como por el municipio.



**Gestión Comunal** 

Director:

Daniel Sammur Silva.

Editor:

Sergio Calvo Bruna.

Prensa:

Mario Bustamante E.

Impreso en

Editorial Alba S.A.

Consultas y publicidad

Of. Gestión

Comunitaria

I. Municipalidad

de Papudo.

Fono: (33) 790050

Anexo 34

## Editorial: Con Papudo en el corazón

2011 y dar comienzo a este nuevo año son muchos los recuerdos que vienen a mi memoria v en todos ellos hay algo que se repite. Se trata del cariño expresado por ustedes, queridos vecinos de esta bella comuna de Papudo, con quienes trabajamos unidos para seguir avanzando en el desarrollo de esta hermosa tierra en la que vivimos.

A cada una de las familias de Papudo, Pullally y Las Salinas quiero desearles con todo mi corazón que tengan un muy feliz año, donde la unidad, amor y felicidad abunden en vuestros hogares. Como alcaldesa haré todo lo que esté a mi alcance para que este año 2012 sea aun mejor que el pasado y así podamos cumplir

Al finalizar el año con nuestros deseos y continuemos creciendos los recuerdos comuna.

Que duda cabe que el año que dejamos atrás fue sinónimo de grandes avances para nuestra comuna. En ámbitos como la cultura, educación, salud, desarrollo social v comunitario, deporte y obras, obtuvimos logros significativos, algunos de los cuales se verán coronados este 2012 cuando culminen importantes obras que comenzaron el 2011 y que serán de gran beneficio para todos.

Ejemplo de este desarrollo es la construcción del alcantarillado y la extensión de la red de agua potable en Pullally. Qué duda cabe que esto cambiará la vida, de una forma difícil de imaginar, a las familias de este querido sector rural. Algo similar es lo que ocurrirá con nuestro primer Centro de Salud Familiar. Este Cesfam vendrá a reforzar y entregar un servicio aun más prolijo en el área de salud.

Y así como a lo largo del 2011, fruto del esfuerzo de un gran equipo humano que compone esta municipalidad y se encuentra comprometido a fondo con el provecto que encabezo v que busca el desarrollo de la comuna, pudimos entregar grandes y muy positivas noticias, las que se vieron coronadas con un broche de oro en materia educacional. Un estudio realizado por una prestigiosa universidad y publicado en el diario La Tercera afirmó que la comuna de



Papudo se ubica entre las mejores del país en resultados Simce y es una de las pocas educaciones municipalizadas que, tomando en cuenta estos resultados, puede y debe continuar bajo el alero del municipio.

Este reconocimiento no es sorpresivo, por el contrario, se trata de un importantísimo logro que alcanzamos gracias a un trabajo constante y planificado y que refleja la importancia que como alcaldesa he entregado a la edu-

cación de nuestros niños y jóvenes.

Para este 2012 continuaremos trabajando por el bienestar de cada uno de ustedes. Desde ya renuevo mi compromiso de dar todo de mi en pos de la felicidad de cada habitante de la comuna v, por lo mismo, es que tengo la seguridad de que seguiremos avanzando y que este nuevo año nos depara grandes alegrías que sabremos compartir como la gran familia que somos. FELIZ AÑO PARA TODOS.

El año 2011 ya ha quedado atrás y, por lo mismo, es que le hemos consultado a los concejales de la comuna su visión de lo que fue este año y sus perspectivas para el 2012. Además, quisieron entregar un mensaje a todos los vecinos.

## ¿Cómo calificaría el año 2011 y qué espera para este 2012?

#### Jaime León:

"Primero quiero desearle a toda la comunidad de Papudo que tengan un muy buen año y que dispongan de buena salud, trabajo y de la unión de todos sus familiares. Espero que sea un año lleno de felicidad.

Creo que el 2011 fue mejor que el 2010, excepto por las manifestaciones en contra de la marina. A parte de esto se ha avanzado bastante y se notan muchas mejoras en equipamiento comunitario y en las relaciones. Creo que cada año ha sido mejor".

#### **Eduardo Reinoso:**

"Quiero desearle un muy buen año a cada vecino de la comuna, de Las Salinas, Pullally y Papudo. Que este año sea mejor para todos y en todo sentido, en especial en salud y pega. Un gran saludo para todas las instituciones.

Este año que pasó fue positivo, en especial en los proyectos en que se está trabajando, como lo es el saneamiento básico de Pullally, que le dará un gran valor a las familias. Quiero destacar que los fuegos artificiales de este año estuvieron muy bonitos en la costanera.

#### Víctor Fazio:

"Mis deseos de paz, felicidad y unión para los habitantes de la comuna de Papudo, incluidas las localidades de Pullally y Las Salinas. Desearles lo mejor para este año 2012 y que continuemos trabajando para el bienestar de la comuna.

Para Papudo el 2011 fue muy bueno porque se lograron los fondos para la construcción del Centro de Salud Familiar y el saneamiento básico de Pullally, que tiene como segunda etapa la pavimentación. Además, obtuvimos un excelente resultado en el simce, según lo demostró el estudio realizado por una prestigiosa Universidad.

#### Cecil Leiva:

"Un gran saludo a todos los vecinos y que tengan un muy buen año. Este año que recién pasó fue muy positivo en temas de proyectos para la comunidad, en especial para Pullally, donde se ha trabajado harto en el tema de saneamiento sanitario y canal de regadío Se trabajó bastante, así que estoy contento y espero que este año 2012 sea bueno para todos.

Creo que este año debemos recobrar las confianzas y trabajar por la comunidad en las necesidades más manifiestas. A los jóvenes quiero desearles que estudien y hagan efectivos sus sueños y, para que estos se cumplan, hay que trabajar, así que a esforzarse harto porque al final siempre hay una recompensa".

#### Rodrigo Reinoso:

"Les deseo la mejor de las bendiciones a los papudanos. Un gran abrazo de parte de su nuevo concejal, con el que siempre podrán contar pues estoy a disposición del pueblo. Siempre estaré al servicio de toda la gente.

Las cosas se han hecho de una manera muy buena, por lo que estoy muy contento con la gestión que se está realizando y ojala que todos sigamos remando para el mismo lado y haciendo las cosas bien. Mi gran sueño es que se fortalezcan más las instituciones comunitarias, todas en general, Para mi esto es fundamental junto a que la autoridad siga tratando de hacer crecer esta comuna y que la lleve a seguir avanzando hasta el mejor extremo posible".

## Cultura: diversa, gratuita y durante todo el año

La cultura es el alimento del alma y como tal requiere que sea entregada para satisfacer el apetito de las personas. En particular nuestra comuna puede sentirse orgullosa de que diversas expresiones artísticas han llegado hasta la zona para deleite de las familias papudanas. Pese a la considerable distancia que nos separa de los principales centros urbanísticos y culturales de la región, este 2011 pudimos disfrutar de eventos de elevada calidad.

Esta distancia, lejos de ser utilizada como excusa para dejar la cultura de lado y dedicarnos a otros menesteres, ha actuado como un impulso a la creatividad y al deseo de lograr que expresiones como el teatro, danza, música y demases arriben a Papudo para que todo el que así lo quiera pueda disfrutar de ellas. Porque algo que siempre nos ha destacado es que, mientras en otras comunas se debe pagar para alimentarse de cultura, la gratuidad de todo evento es una regla básica e intransable.

#### Un recorrido por Chile

Una ovación, Esto fue lo que se escuchó al término de la presentación realizada por el Bafona en el remozado gimnasio municipal. La calidad artística del Ballet Folclórico Nacional es indiscutida y, por lo mismo, han recorrido el mundo mostrando los bailes típicos de cada zona del país.

Si bien el repertorio mostrado fue amplio, la diablada fue el punto cúlmine de un espectáculo de nivel internacional que pudimos disfrutar gracias a la gestión efectuada por la alcaldesa Rosita Prieto.

#### Rescatando nuestras raíces

En tan sólo tres días la Fiesta de la Chilenidad logró ganarse el cariño de las miles de personas que llegaron, desde distintos puntos de la región, hasta el Parque Urbano para disfrutar de lo mejor de nuestra tierra, de esas tradiciones y juegos típicos que ya están casi olvidados, pero que tanto añoramos.

Desde su inicio, una misa a la chilena realizada por el obispo de San Felipe, Cristián Contreras, hasta la última actividad del tercer día, los asistentes pudieron gozar de un evento pensado en el rescate de nuestras raíces y que en el plano musical tuvo como exponentes al ballet folclórico Amtumapu, Cantores del Sur y el humorista Pedro Pelluco.

Y como buena Fiesta de la Chilenidad, que se aprecie de cultivar lo mejor de lo nuestro, el rodeo y las carreras a la chilena no podían estar ausentes. Las mejores colleras de la zona llegaron hasta la medialuna del Parque para sacar puntos buenos y llevarse el reconocimiento de los presentes y el primer lugar.

#### **Tablas**

El teatro también estuvo presente a través de la obra Cambio marido Usado por Gomero, protagonizada por la reconocida actriz Marilú Cuevas y el actor Felipe Armas, quien sacaron grandes carcajadas a los asistentes que disfrutaron de una comedia que tuvo un rotundo éxito en las principales salas del país.

#### **VUEEEEELTA!**

Continuando con la difusión de nuestras raíces, La Escuela Básica Papudo fue sede del Campeonato Provincial de Cueca del Adulto Mayor, oportunidad en que las parejas representantes de cada comuna hicieron gala de sus habilidades y deleitaron a las más de 400 personas que aplaudieron y zapatearon con nuestro baile nacional.

Meses después la cueca volvería a tomarse la comuna y en particular el Liceo. Esta vez se trataría de una muestra realizada por los campeones nacionales y regionales de la categoría adultos, quienes cautivaron a los asistentes demostrando porque son los mejores exponentes a nivel nacional. Sin duda se trató de un evento espectacular e imperdible para quien disfruta con la delicadeza y hermosura del baile representativo de nuestro país.

#### Crecimiento sostenido

Como ya es tradición en el mes de febrero se realiza la Feria Internacional de Papudo, oportunidad en que la cultura juega un papel preponderante y sirve como puente entre dos países hermanos. La muestra de artesanía año a año es más rica en diversidad y calidad de los productos, mientras que la música siempre ocupa un sitial de honor con la presentación de destacados artistas conjuntos nacionales y extranjeros.

El constante aumento en el número de visitas a la Feria es un claro indicador del reconocimiento que esta tiene y de la relevancia que ha tomado a nivel nacional e internacional.

La Feria Internacional será uno de los eventos que tendremos este verano y a la que se sumarán diversas actividades para toda la familia. Entre estos la ya tradicional Noche del Tango, presentaciones de diversas agrupaciones artísticas, como el ballet de San Juan, Argentina y Fogón del Sur; el concierto del conjunto nacional Tiro de Gracia, que se enmarca dentro de las actividades pensadas para los más jóvenes, y un ciclo de teatro infantil. Así, toda la familia podrá disfrutar de grandes espectáculos que se mantendrán a lo largo de todo el 2012.











## **Deporte:** un año marcado por grandes logros

El deporte no sólo es una actividad que genera beneficios físicos, también es sinónimo de fortalecimiento psicológico y formativo de la persona. Es sabido que la constancia, respeto y obediende los valores que se pueden adquirir o reforzar mediante la actividad física. pio impulsó fuerte-

cia son sólo algunos deportiva que se tradujo en una preocupación por llevar a cabo una serie de iniciativas que Es por esto que a tuvieron como norlo largo de todo el te el incentivar una año 2011 el munici- vida sana y el fortalecimiento de vamente una política lores positivos den-

tro de este ámbito. distintas

El fútbol es sólo uno más de los tantos deportes que se practica en Papudo. Esto, gracias a que el municipio se ha milar a la ocurrida preocupado de impulsar y colaborar vela. A esto se debe en el desarrollo de sumar la realización

disciplinas, Muestra de ello es que en el 2011 la escuela de golf tuvo excelentes resultados, situación sien el básquetbol y de los rodeos de Papudo y Pullally y la celebración del día mundial de la actividad física, ocasión en que familias enteras participaron en una entretenida mañana deportiva.

#### Birdies al por mayor

La trilogía de papudanos que logró medallas en el extranjero la completó Aníbal Reinoso, quien logró el segundo lugar en el XXI Sudamericano Juvenil e Infantil de Golf, disputado en Bogota, Colombia. El golfista terminó la competencia con cuatro bajo el par y un total de 292 golpes.

El estudiante del Liceo Técnico de Papudo, establecimiento en el que se le brindan las facilidades necesarias para que pueda rendir adecuadamente, recibió de manos de la edil y durante la ceremonia del desfile de Fiestas Patrias, la distinción municipal 18 de Septiembre, oportunidad en que Patric y Juan también fueron galardonados.

Pero los logros alcanzados por los golfistas continuaron durante el año. Fue así como los integrantes de la escuela de golf de la comuna arrasaron con los primeros lugares en el Campeonato Infantil de Golf de Viña del Mar. Fue tal el dominio de la armada papudana que lograron los dos primeros lugares en cada una de las categorías, además de quedarse con el mejor aprouch.

Este taller de la Escuela Básica Papudo, que funciona gracias a un acuerdo entre el municipio y el Club de Golf, está a cargo del golfista profesional, Luis Encina, quien calificó como muy positivo el rendimiento alcanzado durante el año que dejamos atrás.

Así como el 2011 fue un ejemplo de grandes logros y compromiso municipal, esperamos que este 2012 sigamos por la senda del triunfo. Para ello es que este verano ya tenemos preparadas atractivas actividades, como lo son el campeonato nacional de fútbol playa, los talleres deportivos, clases de baile entretenido y la continuidad de las escuelas de fútbol municipal.

#### Medallas made in Grecia

Patric Lapuente y Juan Donoso son parte del selecto grupo de chilenos que ha ganado una medalla en una competencia deportiva internacional. Fue en las Olimpiadas Especiales de Grecia donde ambos papudanos lograron preseas de oro y bronce respectivamente.

De regreso en nuestra comuna la alcaldesa Rosita Prieto efectuó un reconocimiento por la destacada participación que ambos tenistas tuvieron en tierras atenienses. En la ocasión la madre Juan quiso agradecer a Rosita Prieto porque "usted siempre se ha preocupado de mi hijo y este homenaje es una prueba de ello".

#### Fábrica de talentos

Un ejemplo de la constante preocupación que el municipio le ha entregado al deporte es la creación de las escuelas de fútbol municipales de Papudo y Pullally. Durante el 2011 alrededor de un centenar de pequeños futbolistas practicaron arduamente, demostrando como la constancia entrega sus frutos.

Además, los asistentes a las clases impartidas tres veces a la semana, tuvieron la oportunidad de participar en clínicas de fútbol. Entre ellas la realizada por el Club Universidad de Concepción y en la que participaron el director técnico del elenco penquista, Víctor Hugo Castañeda jugadores como Miguel Aceval y Renato Ramos y el preparador físico,

Con la misión de descubrir nuevos talentos para que jueguen en Everton, en el mes de diciembre llegó hasta nuestra comuna el cuerpo técnico de las divisiones inferiores del club oro y cielo. Por medio de una prueba de jugadores efectuada en el estadio Luis Jelves Farías, el cual fue entregado por el municipio en comodato al club deportivo In-



## Obras: reflejo del constante desarrollo comunal

Cada uno de los habitantes de nuestra querida comuna ha sido testigo y en parte protagonista del crecimiento que durante los últimos años hemos experimentado. Por lo mismo es que el desarrollo de Papudo, Pullally y Las Salinas es reconocido en toda la provincia. Año tras año hemos

podido observar como la comuna crece y con ello nuestra calidad de vida se ve incrementada.

Como negar el inmenso beneficio que ha traído a las familias papudanas el Liceo Técnico de Papudo, la construcción de la Villa Los Héroes, que cuenta con más de 200 viviendas, o la

hermosa costanera que además de su pavimentación está iluminada. Cada una de estas obras ha significado un inmenso esfuerzo por parte del municipio, que, comprometido con cada uno de los habitantes que conforman Papudo, se la ha jugado y se la seguirá jugando por completo para mate-

hermosa costanera rializar sus proyecque además de su tos y así responder pavimentación está a las necesidades iluminada. Cada de la comunidad.

El 2011 se concretaron obras como: instalación de luminarias en Pullally, mejoras en la infraestructura y compra de un generador para el consultorio de Papudo y la resiente instalación de maquinas de ejercicios en diversos sectores de la comuna. Además, se comenzaron grandes iniciativas, muy esperadas por numerosas familias, y obtuvimos los recursos necesarios para la construcción de relevantes obras prontamente que comenzarán a hacerse realidad para beneficio de todos.

#### Una nueva vida en Pullally

Sin duda la principal obra que se inició este año es la construcción de alcantarillado en Pullally y la extensión de la red de agua potable en la misma localidad. Si bien es difícil poder dimensionar el impacto que ésta implica, el monto de la inversión, \$1.516.000.000, ayuda a hacerse una idea de la trascendental importancia que tendrá para las 513 familias pullallinas.

Tal como lo afirmó la alcaldesa, Rosita Prieto, el próximo desafío, una vez terminadas las obras, es la pavimentación de calles de Pullally, proyecto para el cual el municipio, y en particular la alcaldesa, se esmerarán en conseguir los recursos necesarios, tal como ocurrió con esta hermosa iniciativa.

#### Creciendo en salud

Durante años la alcaldesa Rosita Prieto cobijaba un profundo anhelo que este 2011 comenzó a hacerse realidad gracias a las constantes gestiones realizadas con diversas autoridades de gobierno. El deseo de la edil no era otro que contar con un moderno edificio donde funcione el Centro de Salud Familiar (Cesfam), categoría que fue alcanzada en el 2010.

Este Centro entregará nuevas prestaciones a todos los habitantes de la comuna, permitiendo que habitantes de Papudo, Pullally y Las Salinas tengan acceso a, por ejemplo, oftalmólogos, kinesiólogos y cirugías de primer nivel. De esta manera, se beneficiarán de las mejoras en el servicio de salud y se dará respuesta a la alta demanda asistencial existente en la actualidad.

#### Pavimentos Participativos de calle Villa Marina y El Golf

Cuando se han pasado muchos inviernos teniendo que pisar el barro y aguantando la tierra en verano, la llegada del pavimento significa mucho más que un alivio, significa un cambio en la vida de toda la familia. Por ello es que el municipio, en un trabajo serio junto a vecinos de distintos sectores de la comuna, ha implementa-

do el programa de pavimentos participativos.

Durante el 2011 fue el turno de un significativo tramo de calle Riquelme, donde numerosas familias habitan durante décadas y finalmente pudieron dejar atrás barrosos años.

La presidenta del comité de pavimentación, Rosa Narváez, reconoció que "este era un sueño que todos esperábamos hacer realidad y por lo mismo ahora quiero agradecer a la alcaldesa por todo su apoyo".

Junto a este importante avance se encuentra una iniciativa que comenzó a desarrollarse en el último trimestre. Se trata de la construcción de veredas y muros de contención en la Villa Marina, para lo cual la alcaldesa hizo entrega de los terrenos.

La comunidad ha sido testigo del desarrollo que ha experimentado el lugar donde hoy, orgullosamente podemos ver que se edifica el centro comunitario, cuya inversión será de \$82.500.000.y del que podrán disponer los vecinos de esta Villa.

desarrollo y bienestar de sus familias.



## Comunidad: al servicio de las familias papudanas

La relación existente entre el municipio y las organizaciones sociales de la comuna se ha ido cimentado con el paso de los años. Esta buena comunicación es fruto de diversos factores, destacando entre ellos el trabajo conjunto que llevan realizando a lo largo de todo el 2011.

En cada una de las actividades que las diversas organizaciones de la pidieron comuna la colaboración del municipio éste no dudo en apoyarlos. Pero la labor municipal fue más allá y en estos últimos doce meses efectuó una serie de actividades que fueron en directo beneficio de los integrantes de nuestras organizaciones sociales.

El poder mantener una relación de amistad con las entidades de la comuna no es tarea fácil tomando en cuenta lo numerosas de las mismas v la diversidad de intereses que poseen. Sin embargo, un trabajo

#### Un amor que el tiempo no borra

Como una forma de reconocer la importancia de la familia para el desarrollo de la persona, la alcaldesa Rosita Prieto invitó a festejar sus bodas de oro a todas las parejas que cumpliesen 50 años de matrimonio, estuviesen próximas a hacerlo o hayan tenido que lamentar el fallecimiento de su esposo o esposa.

A la celebración asistieron más de cien adultos mayores, quienes renovaron sus votos en una misa oficiada por el Presbítero Omar Orellana y posteriormente disfrutaron de una cena bailable en el club de yates.

serio y comprometido ha permitido seguir avanzando en el desarrollo de las organizaciones.

El 2011 dejó en la memoria un sin número de actividades dirigidas a todas las familias de la comuna, como la celebración de la navidad, y otras destinadas a grupos específicos. como nuestros adultos quienes mayores, pudieron disfrutar de hermosas veladas; nuestros clubes deportivos que recibieron comodatos e importantes aportes ce de la provincia. o nuestros queridos niños que tuvieron una jornada plena de alegría cuando celebraron su día.

A todo esto debemos sumar algo muy importante como lo son los mas de cincuenta puestos de empleos logrados a través de la Oficina Municipal de Intermediación Laboral. Cabe destacar que nuestra Omil fue una de las dos oficinas que cumplió con la meta de colocación de empleos que impuso el Sen-

Se realizaron innumerables capacitaciones efectuadas a lo largo del año v que fueron en beneficio de cientos de vecinos que gracias a esta herramienta pudieron aprenden y seguir creciendo como personas y dirigentes. A esto debemos sumar la ayuda a que pudieron acceder microempresarios por medio del Programa de Emprendimiento Local (PEL), alcanzado por

municipio a través de Corfo, el que se verá incrementado este año con nuepostulaciones.

Pero como la ayuda debe llegar a cada rincón de la comuna, nuestros queridos campesinos también recibieron el apoyo de la municipalidad a través del Prodesal, pudiendo postular a fondos, capacitarse y ser atendidos por una clínica móvil que llega hasta sus hogares.

#### Educar es crecer

Muchas veces ocurre que un alumno destacado no puede continuar sus estudios debido a problemas económicos. Para que esto no ocurra es que la alcaldesa Rosita Prieto creó la beca municipal que se entrega a estudiantes de escasos recursos y buen rendimiento y que se suma a otras becas dispuestas por el Gobierno, como lo son la Presidente de la República e Indígena.

Además, en el mes de mayo el alumno Danilo Cádiz recibió la beca donada por la empresa Coca Cola y el municipio y que le permite costear su educación media.

#### Salud gratuita

Las expectativas que se tenían con la llegada del mamógrafo móvil fueron ampliamente superadas, lo que habla del excelente servicio que se entregó a las mujeres de la comuna. En un principio se esperaba que 80 mujeres llegasen hasta esta clínica, sin embargo, finalmente se atendió a más de un centenar de damas cuyas edades iban de los 35 a 55 años.

#### Para chicos y grandes, hombres y mujeres

Los momentos de esparcimiento y felicidad también fueron impulsados por el municipio, fue así como celebramos el Día de la Mujer, Día del Niño, Pasada de Agosto y Día Internacional de la Juventud, entre tantos otros. A estas celebraciones debemos sumar la Navidad, ocasión en que carros alegóricos, junto al trineo del viejito pascuero, recorrieron Papudo, Pullally y Las Salinas mientras la alcaldesa Rosita Prieto entregaba dulces a los más pequeños, tal como, días más tarde, lo haría el viejito pascuero con los regalos para los niños, quienes además disfrutaron de un entretenido show.

De esta manera, la magia de la Navidad llenó cada rincón de la comuna y logró que las sonrisas de los pequeños se multiplicasen por miles. Con sus regalos recién entregados por el viejito pascuero, los niños no ocultaban su felicidad y les mostraban a sus padres los lindos obsequios.

Así, para este 2012 seguiremos trabajando de la mano con las organizaciones comunitarias y preocupándonos de ir en ayuda de cada una de las familias de la comuna que así lo requiera.







#### -(7

## Educación en Papudo se ubica entre las diez mejores del país en rendimiento sistemático de prueba Simce

Estudio realizado por la Universidad del Desarrollo destaca el buen rendimiento de los establecimientos municipalizados de la comuna

El pasado 13 de diciembre ingresó al Congreso el proyecto de ley que pretende modificar la administración de los colegios públicos, creando para ellos agencias locales que administren la educación. En ese sentido uno de los requisitos para seguir manteniendo la categoría de colegios municipalizados es mantener buenos resultados sistemáticos en la rendición del simce, siendo las otras dos condiciones su alcaldesa, Rosita la retención de alumnos y la repitencia. dice es que sistemáti-

Según un estudio realizado por la Universidad del Desarrollo y publicado por La Tercera, la comuna de Papudo cumple a cabalidad este primer requisito, ya que mantiene buenos resultados en las últimas rendiciones de la prueba Simce, ubicándose entre las diez mejores de todo país. Cabe destacar que en el ranking publicado Papudo es la única comuna de la quinta región.

Este resultado demuestra la excelente gestión que realiza el municipio en el ámbisu alcaldesa, Rosita Prieto, "Lo que acá se dice es que sistemáticamente hemos obtenido buenos resultados, pero, ahondando aun más, se muestra una excelente gestión. Tenemos dos escuelas básicas notables en infraestructura y que cuentan con un cuerpo docente envidiable. Esto, en parte, explica estos buenos resultados".

"Este lugar alcanzado se hace más importante cuando se toma en cuenta que en el país existen 345 comunas y sólo 13 podrían mantener la categoría de municipales, una de ellas es la de noso-

Comuna	Leng	Mat
Los Álamos	275	254
Puqueldón	286	267
Papudo	279	252
San Fabián	278	267
El Carmen	279	259
Cisnes	289	259
S.P de Atacama	279	253
Canela	281	255
Bulnes	275	256
Río Bueno	273	247
Quemchi	284	267
San Carlos	279	256
Constitución	281	260

tros", destacó la edil.

A esta excelente noticia se agrega la implementación de las carreras de acuicultura y hotelería en el Liceo Técnico de Papudo, lo que tendrá un costo de

La alcaldesa de la municipalidad de Papudo, Rosita Prieto, manifestó su satisfacción por la ejecución del Plan. "Estoy muy contenta porque contamos con más carabineros para que brinden mayor tranquilidad a todos los habitantes de la comuna. Queremos un verano tranquilo y para eso que mejor que contar con este importante apoyo".

Esta seguridad se

\$90.000.000. A esta cifra se suma los cerca de \$80.000.000 conseguidos hace pocas semanas por la alcaldesa ante el gobierno regional para la reposición de baños y techumbres en las es-

cuelas básicas de Papudo y Pullally y la obtención de la categoría de autónoma para la Escuela Básica de Papudo y su mantención por parte de la Escuela Rural de Pullally.

### Papudo contará con subcomisaría y mayor dotación policial durante todo el verano

Medida se enmarca dentro del plan Verano Seguro, cuyo lanzamiento provincial se efectuó en la comuna.

Producto del aumento en la población que experimentan las comunas costeras del país durante la temporada estival, Carabineros aumenta su contingente con la finalidad de poder entregar una mayor seguridad, esto por medio del plan Verano Seguro, cuyo lanzamiento para la provincia de Petorca se efectuó en el sector de la costanera de Papudo.

En la ceremonia, la cual contó con la asistencia del Subsecretario de Prevención del Delito, Cristóbal Lira, se presentaron a los once carabineros que vendrán a reforzar la seguridad de la comuna. A ellos se suman vehículos motorizados, incluido un retén móvil. Este incremento del personal implica que Papudo pase a contar con una subcomisaría.

repetirá en las playas de la comuna, donde los bañistas podrán contar con la presencia de siete salvavidas contratados por el municipio. Para poder desempeñarse como salvavidas en las playas del país debieron

aprobar un exhaus-

por la Armada.

Entre las autoridades asistentes al lanzamiento se encontraba el General Jefe de la Zona de Valparaíso, Richard Quezada, el gobernador Andrés Leiva y el alcalde de La Ligua, Rodrigo Sánchez.



Inscríbase en la Oficina Municipal de Intermediación Laboral

Encargada: Susan Villalobos Ortega e-mail: omilpapudo@gmail.com

Fono: 33-790330 anexo 32 / Cel: 8-3155747

## Actividades verano 2012

## Papudo - Pullally

- CELEBRACIÓN AÑO NUEVO: Día sábado 31 de diciembre, desde las 22:00 hasta las 05:00 horas, Costanera de Papudo y Pullally.
- PRESENTACIÓN BALLET FOLCLÓRICO AGAUKU:

Día sábado 14 de enero, 21:00 horas, Plaza de Armas Papudo.

- SEMANA INDENDENTINA: Desde el día sábado 14 al domingo 15 de enero, 10:00 a 19:00 horas, Estadio Independiente.
- SEMANA PULLALLYNA PRIMERA: Desde el día sábado 21, domingo 22 y lunes 23 de enero, 10:00 a 19:00 horas, Estadio Católica de Pullally.
- CONCIERTO JUVENIL SUNSET TOUR: Día viernes 20 de enero, 19:00 horas, Sector Playa Grande de Papudo.
- NOCHE DEL TANGO: Día viernes 21 de enero, 21:00 horas, Plaza de Armas Papudo.
- TEATRO INFANTIL: Día domingo 22 enero, 20:00 horas, Plaza de Armas Papudo. "El Gigante Egoísta".
- PRESENTACIÓN BALLET DE SAN JUAN (ARGENTINA): Día viernes 27 de enero, 21:00 horas, Escuela Rural de Pullally.
- PRESENTACIÓN BALLET DE SAN JUAN (ARGENTINA): Día sábado 28 de enero, 21:00 horas, Plaza de Armas Papudo.

 TORNEO DE ESCUELAS DE EUTBOL **MUNICIPALES:** 

Desde el día sábado 28 al domingo 29 de enero, 10:00 a 19:00 horas, Estadio Independiente.

- TEATRO INFANTIL: Día sábado 29 enero, 20:00 horas, Plaza de Armas Papudo, "Pinocho".
- CONCIERTO JUVENIL BANDA TIRO DE GRACIA:

Día miércoles 1 de febrero, 19:00 horas, Costanera de Papudo.

- CAMPEONATO ABIERTO DE TENIS **PAPUDO 2012:** Desde el día miércoles 1 al domingo 5 de febrero, 10:00 a 19:00 horas, Club de Tenis Papudo.
- Desde el día jueves 2 al miércoles 8 de febrero, de 15:00 a 01:00 horas, Parque Municipal de Papudo.
- SEMANA PULLALLYNA GRANDE: Desde el día sábado 4, domingo 5 y lunes 6 de febrero, 10:00 a 19:00 horas, Estadio Deportivo Pullally.
- CONCIERTO OPERA CARMEN: Día sábado 11 de febrero, 22:00 horas, Costanera de Papudo.
- SEMANA PAPUDANA: Desde el día sábado 11 al domingo 12 de febrero, 10:00 a 19:00 horas, Estadio Independiente.

- CFI FBRACIÓN DÍA DE LOS ENAMORADOS:
  - Día martes 14 febrero, 22:00 horas, Costanera de Papudo.
- PRESENTACIÓN BALLET FOGÓN DEL SUR (COYHAIOUE) Y VOCES PORTEÑAS: Día viernes 17 de febrero, 21:00 horas, Escuela Rural de Pullally.
- PRESENTACIÓN BALLET FOGÓN DEL SUR (COYHAIQUE) Y VOCES PORTEÑAS: Día sábado 18 de febrero, 21:00 horas, Plaza de Armas Papudo.
- RODEO LIBRE PAPUDO: Día sábado 18 y domingo 19 de febrero, de 09:00 a 19:00 horas, Parque Criollo Urbano de Papudo.
- NOCHE DEL PESCADOR: FERIA INTERNACIONAL DE PAPUDO 2012: Día sábado 18 de febrero, 22:00 horas, Costanera de Papudo.
  - CAMPEONATO NACIONAL DE **FUTBOL PLAYA:** Desde el día jueves 23 al domingo 26 de febrero, 22:00 horas, Sector Playa Grande.

Actividades deportivas: fútbol playa, voleibol, surf, baile entretenido

Actividades recreacionales permanentes tanto en papudo como en pullally, a cargo de monitores municipales.



Calendario sujeto a modificaciones



Mutual de Seguridad CChC da la bienvenida como nuevo Adherente a la Ilustre Municipalidad de Papudo











Agregamos valor, protegiendo a las personas









Centro de Salud Viña del Mar · Limache 1300 · Viña del Mar · Chile · Tel |32| 2571000